

Destino ONU: Estudiante alza la voz por el cambio climático



Karla Paola Velázquez, estudiante de Relaciones Internacionales del Tec de Monterrey campus Querétaro fue **seleccionada como embajadora juvenil** de la delegación mexicana que participará en la vigesimosexta [Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático \(COP26\)](#).

“Vemos a las juventudes como el futuro del mundo, cuando realmente ya estamos construyendo desde el presente”, enfatizó.

En junio del presente año **recibió la convocatoria nacional para la capacitación de jóvenes mexicanos** y mexicanas en materias de diplomacia, perspectiva de género, derechos humanos y cambio climático con el objetivo de acompañar al cuerpo diplomático de **México en la COP26**.

La **conferencia internacional representa** una oportunidad para evaluar el progreso en el cumplimiento de los objetivos iniciales de las emisiones del [Acuerdo de París](#) y establecer nuevos objetivos para los próximos cinco años.

La delegación mexicana está conformada por **30 jóvenes embajadores** de los cuáles **4 serán elegidos para acudir presencialmente a la COP26** y 26 estarán participando remotamente desde México.

“Es algo histórico porque es la primera vez que van a capacitar a jóvenes. Van a elegir a 4 personas que estarán acompañando al cuerpo diplomático de México en Escocia. Tendrá incidencia lo que estemos trabajando”, señaló Velázquez.



width="900" loading="lazy">

Comienza el camino hacia la ONU

Con una **participación activa desde el 2015 en modelos y foros multilaterales de las Naciones Unidas (ONU)** dentro del ámbito institucional, logró comprender mecanismos de diálogo para trabajar con injusticias sociales.

Sin embargo, su inclinación hacia los derechos civiles nace a partir de una investigación de incidencia estatal durante una concentración en Derechos Humanos en el 2019.

“Empecé a hacer una investigación sobre qué se podía hacer por las mujeres migrantes que pasan por Querétaro en cuestiones legales. En ese momento, me di cuenta que me gustaba trabajar por los derechos humanos y perspectiva de género”, añadió.

De igual modo, la presencia de los [Objetivos de Desarrollo Sostenible \(ODS\)](#) de la ONU en sus múltiples trabajos académicos, ocasionó un enfoque transversal en su pensamiento al momento de gestionar iniciativas de manera efectiva.

“Me enfoqué no solo en el medio ambiente, sino también en sostenibilidad, género y derechos humanos”, explicó la alumna.



width="900" loading="lazy">

Obstáculos y aprendizajes en el camino

“A veces te frustras, te enojas y sientes que no vas a poder hacer nada. Trabajar con temas de sostenibilidad, derechos humanos y perspectiva de género a veces es muy difícil”, resaltó Velázquez.

Y es que para Karla, **el miedo e inseguridad del impacto de sus proyectos**, así como la discrepancia en opiniones sobre las diferentes temáticas, fueron algunos de los retos más grandes que enfrentó al inicio de su educación superior.

“No creía tanto en el impacto de mis proyectos, los dejaba estancados y no creí que iba a cambiar el mundo”, destacó.

“Vemos a las juventudes como el futuro del mundo, cuando realmente ya estamos construyendo desde el presente”, enfatizó.

El temor se transformó en inspiración con un “acercamiento a las personas correctas” y la transición de un pensamiento cuadrado hacia un panorama más amplio que considera diversas perspectivas para alcanzar la conciliación.

“Creo que la Karla de ahora es más segura, tolerante, piensa en las dos partes de la historia”, agregó.

Foro de cambio climático: oportunidad única

“Está muy curioso porque mi mamá me mandó la convocatoria por Twitter, la leí y pensé que me he enfocado más en derechos humanos y perspectiva de género que en cambio climático, no iba a aplicar”, expresó Velázquez.

Fue entonces que su **directora de carrera, Lisdey Espinoza Pedraza**, y otros profesores, la motivaron para continuar con el proceso mediante asesorías académicas y profesionales.



width="1186" loading="lazy">

“La espinita de hacer las cosas diferentes siempre estuvo ahí”, así se recuerda Karla Paola Velázquez, estudiante de Relaciones Internacionales en campus Querétaro, en su intento desde pequeña por generar un impacto positivo dentro de la comunidad.

El 9 de agosto, las organizaciones involucradas dieron a conocer los resultados de su selección como una de las 30 personas entre 450 candidatos para representar a las juventudes mexicanas.

“Mi alegría máxima fue el día que nos dieron oficialmente la bienvenida con las personas que estaban en esa sesión”, comentó.

Visión por el cambio climático

En las próximas semanas, **Karla y el resto de los embajadores juveniles serán activamente capacitados** para la **selección de 4 personas** que asistirán a la **COP26 en noviembre de 2021**.

A pesar del esfuerzo por acompañar al cuerpo diplomático en Escocia, Karla se siente conforme con su logro actual.

“Le estoy echando todas las ganas para estar entre los cuatro finalistas, pero no es la meta, el hecho de estar entre las 30 seleccionadas ya es un gane”, reafirmó Velázquez.

“Antes me faltaba pasión para que los proyectos trascendieran. No me veo de otra manera más que seguir trabajando por lo mismo”, finalizó.

SIGUE LEYENDO